



Après la signature des armistices (= arrêt des combats) par la France avec l'Allemagne (22 juin 1940) et l'Italie (24 juin 1940), l'Angleterre est seule dans la poursuite de la guerre.

Le général de Gaulle et quelques Français n'acceptent par l'armistice. À partir de Londres et grâce au soutien du Premier ministre britannique, Winston Churchill, les combats se poursuivent

notamment en Afrique, dans une partie de l'Empire colonial français.

La flotte française, composée de navires plutôt modernes pour l'époque, est alors répartie dans trois ports : Mers El-Kébir, Alexandrie et Dakar.

Place sur la carte ci-dessus le port qui n'y figure pas.

N'oublie pas de regarder la page suivante

L'opération *Catapult*, lancée par Churchill, cherche à neutraliser la flotte française (aux ordres de Pétain) afin qu'elle ne soit pas utilisée, par Hitler ou Mussolini, contre le Royaume-Uni. La *Royal Navy* britannique attaque à **Mers El-Kébir** (3-6 juillet) et à **Dakar** (8 juillet). Elle obtient un accord à **Alexandrie** (4 juillet).

Observe l'affiche

Signature SPK. L'affiche est réalisée par le bureau de propagande allemande (*Propaganda Abteilung-Frankreich*).

La caricature de Churchill, reconnaissable à son casque britannique, son nœud papillon et son cigare, s'élève comme un ballon gonflé à l'air chaud.

Des navires, identifiables au drapeau (= pavillon dans la marine) français, sombrent victimes des attaques.

Les 1 380 marins français tués à Mers El-Kébir sont représentés par une croix funéraire surmontée de leur casque dans un cimetière.



© Paris - Musée de l'Armée, Dist. RMN-Grand Palais / Emilie Cambier

Envoie tes réponses : jeunes@musee-armee.fr

Pour en savoir plus sur Churchill : <http://www.churchill-degaulle.com/MA-livret-jeux-churchill-degaulle-fr.pdf>